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IZQUIERDA UNID 

A nueatra ciudad 
acuden peraonaa 
deatacadaa ... 

lo largo del año 2001 han 
visitado nuestra ciudad, bien sea 
de manera oficial o para intervenir 
en distintos eventos, una serie de personas 
que de alguna manera vienen a realzar 
la importancia que toma día a día Getafe, 
dentro del panorama empresarial, 
cultural o político. 

Su Alteza Real, el Príncipe de 
Asturias, Don Felipe de Borbón, se 
trasladó a Getafe en dos ocasiones. 
En una de ellas visitó la Universidad 
Carlos III, como uno de los signos 
emblemáticos de la educación, todo ello 
dentro de un amplio recorrido por toda 
la Comunidad Autónoma de Madrid. 
En la otra quiso estar presente 
en los actos conmemorativos del III Día 
de los Veteranos, acompañado en esta 
ocasión y en la anterior, por el Presidente 
de la Comunidad, Alberto Ruiz-Gallardón, 
y por el Alcalde de Getafe, Pedro Castro. 

El Ministro de Defensa, Federico 
Trillo, en su visita a nuestra ciudad, 
participó en los actos de apoyo 
de presentación del nuevo modelo 
de avión Hércules, en la Base Aérea. 
Tampoco el líder de IU, Gaspar 
Llamazares dejó pasar la 

oportunidad de acudir a Getafe, 
para hacer un balance de la situación 

de la zona sur en todos sus aspectos. � 
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Proyectos hechos 

realidades 
lo largo de este número hemos tra

tado de resumir lo más destacado del año que se 
fue. Como podrán apreciar, a lo largo de los días 
han tenido lugar en Getafe multitud de aconteci
mientos que conforman la historia de la ciudad y 
de su futuro. Destacar unas noticias por encima de 
otras puede resultar un ejercicio difícil, ya que 
hasta las que a primera vista puedan parecer 
menos importantes, están o pueden estar cargadas 
de trascendencia para la mayoría de los ciudada
nos o sólo para uno de ellos. En ambos casos la 
importancia se la dan ustedes, los lectores. 

Pero indudablemente, hay una serie de 
acontecimientos y proyectos que sin ningún 
género de dudas van a marcar o ya han dejado 
su impronta, de lo que es el Getafe del siglo 
XXI. Los cimientos de la inmediata Área Tec
nológica del Sur, el Plan Estratégico que se 
desan·ollará hasta el año 201 O y conforma las
señas de identidad de Getafe, el cambio pro
fundo que ha experimentado Getafe con el
enterramiento de la vía, el futuro desarrollo
urbanístico de El Bercial, con la construcción
de 6.000 nuevas viviendas, el Plan de Residen
cias para Mayores y otros grupos sociales,
como los enfermos de alzheimer o mentales y
por último, el futuro desarrollo del nuevo Plan
General de Ordenación Urbana, que cambiará
la fisonomía de la ciudad. Estos, y los que apa
recen a lo largo de estas páginas son proyectos
convertidos en realidad. �
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El placer de departir con gente interesante 
A veces conseguir una entrevista resulta difícil porque no coincides en tiempo y horario 

con el entrevistado. Otras veces resulta como la seda, una llamada y a las pocas horas 

tienes al personaje a tu entera disposición. Otras veces no es posible hacérsela 

a la persona que deseas. Pero de todas las que consigues realizar aprendes a valorar 

a los entrevistados y de paso te enriqueces personalmente. 

Francisco Pavón, getafense, ha saltado a la fama con 
su titularidad en el Real Madrid. 

Justo Vázquez, político y amante del boxeo. 
Presidente de la Real Federación Nacional 
de Boxeo. 

Francisco Pavón, 
getafense y jugador del Real Madrid: 

"La inteligencia 
en el mundo del.fútbol es vital para 
llegar a lo más alto". 

Víctor Gil, 
Director del Conservatorio: 

"Las cosas hechas con paciencia 
son las que dan mejor resultado". 

Los propietarios de la librería "El Chato", 
25 años al servicio de los lectores de Getafe. 

Justo Vázquez, 
político y exboxeador: 

"El boxeo es un arte de pegar sin 
que te peguen". 

Víctor Gil, director del Conservatorio. 

Felipe y Paco, 
propietarios de la Librería "El Chato": 

"En Getafe, las mujeres compran más 
libros y leen más que los hombres". 

Cristina del Valle, 
cantante premiada en el Día de la Mujer: 

"La violencia doméstica en un problema 
que lleva muchos años arraigado en 
nuestra sociedad". 



Isabel Pérez Garrido, 

jugadora de rugby y profesora de 

instituto: 

"El rugby me ha dado una perspectiva 

de la vida diferente". 

. \,',__) 
"-

Isabel Pérez compagina dos pasiones: profesora 
y jugadora de rugby. 

Dos de los ganadores del Concurso de Cortos de Canal Plus. 

Angel Gómez Mateo, 

pintor getafense: 

"En Getafe hay pintores muy interesantes 

y se han hecho cosas de gran valor". 

�@:NTREVISTAMOS A 

Luis Rodríguez Muñoz, 

ganador del Certamen Literario 

de Novela: 

Integrantes de la redacción de "Encuentros" . 

"Encuentros", 

una revista hecha por mayores: 

"Nos sentimos como personas que 

contribuyen a engrandecer Getafe ". 

"Está claro que, salvo a unos cuantos, 

la literatura no da para vivir". 

Raúl, Elías y Pablo, 

ganadores de un concurso 

de vídeos por internet: 

"Hacer un corto es toda 

una sorpresa". 

Félix Barderas, 

entrenador del Getafe: 

"A mí este equipo 

me ha devuelto la ilusión 

por el fútbol". Félix Barderas, entrenador del Getafe. 
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Y además ... 
• El Ayuntamiento apuesta por el

pequeño y mediano comercio

con el Plan de Proximidad. Se

firma un convenio con ACOEG

por el que se invierten cuarenta

millones en apoyo en cuatro

años.

• Más de cien mayores estudian

en la Carlos III la novedosa ti

tulación "Cultura y Civiliza

ción".

• Por tercer año consecutivo, la

fuerzas de seguridad siguieron

un curso sobre violencia do

méstica.

• Se celebran en Getafe unas jor

nadas de trabajo con Educado

res Europeos para luchar contra

la exclusión social dentro del

proyecto Leonardo.

• La Concejalía de Medio Am

biente edita el "Manual de

Buenas Prácticas Ambientales

para pymes de Getafe", un do

cumento de apoyo para las pe

queñas y medianas empresas

con el fin de fomentar y favore

cer la implantación.

• Se presentó la Fundación Alar

nes Getafe, del deporte de base.

Adiós a la vieja 
estación de cercanías 
Getafe-Centro 

A que era estación de Getafe Centro de Cercanías de Renfe 
fue desmantelada y demolida. La grúa comenzó desmontando el 
reloj para, a continuación demoler toda la estructura compuesta del 
vestíbulo central, taquillas y demás dependencias. Esta estación 
formaba parte de la línea férrea Madrid-Badajoz (1879), y hace 
veinte años adaptada a la red de cercanías. 

Su desaparición dibujó un nuevo horizonte en Getafe. Fue hace 
tan solo unos meses, pero la nueva estación se ha integrado tan 
bien, que se ha convertido en tan poco tiempo en el símbolo del 
Getafe del siglo XXI. � 

Según un informe 
de la Concejalía de Educación 

El 2,8% 

de los alumnos 
y alumnas de infantil 
y primaria proceden 
de otros países 

EGÚN un informe hecho público 
por la Concejalía de Educación e Infancia 
del Ayuntamiento el 2,8% de los alumnos y 
alumnas de infantil y primaria proceden de 
otros países. En cifras absolutas, la escolari
zación de inmigrantes en la etapa infantil (de 
O a 6 años) es de 186 alumnos; en educación 
primaria (de 6 a 12) es de 297 alumnos y 
alumnas y en secundaria es de l98.  

El origen de estos alumnos y alumnas se 
distribuye entre 51 países siendo Marruecos el 
mayoritario con un 33,9% de los alumnos. Le 
siguen a gran distancia Polonia (8,8% ); Guinea 
Ecuatorial (6,3%); Perú (6,1 %); República Do
minicana (5,3% ); Colombia (5,4% ), y otros. � 

Se pone en marcha 
el buzón del ciudadano 

001 fue el año en que el Ayunta
miento abrió un nuevo canal de comunica
ción con los vecinos: el denominado Buzón

del Ciudadano, un nuevo servicio a través 
del cual los vecinos y vecinas han podido 
hacer llegar sus quejas, sugerencias e inicia
tivas al Consistorio. Las formas de hacerlas 
llegar al Buzón es a través de unos impre
sos normalizados y su depósito en estos bu
zones situados en la entrada del Ayunta
miento (plaza de la Constitución l) ;  Delega

ción de Cultura (Ramón y Caja!, 22), y Centro Cívico Alhóndiga (plaza de Pazos Pría, s/n.), 
o bien a través de la página web del Ayuntamiento que, a pesar de estar en proceso de puesta
en marcha, sí que tramita este servicio en la siguiente dirección www.ayto-getafe.org .

Esta iniciativa se enmarca dentro del Plan de Calidad aprobado por el Pleno del Ayunta
miento. El responsable de este plan, el Concejal Delegado de Hacienda, Patrimonio y Segu
ridad David Lucas, destacó en su presentación que "el objetivo es mejorar los servicios que 
prestamos a los ciudadanos, para lo cual es importantísimo conocer su opinión. Además, un 
equipo de técnicos responderá con la mayor brevedad por COITeo ordinario". 

Como nuevo servicio está en fase de perfeccionamiento que, sin duda, se hará día a día. � 



EBRERO 

El Ayuntamiento se compromete a no ceder hasta acabar 
con las vibraciones por el soterramiento de la vía 

NA vez soterrada la vía féITea y desapareciendo la 
inmensa barrera física y social, surgió un problema: la emisión de 
vibraciones con el paso de los trenes que afectaban a los vecinos 
de la calle Ferrocarril. 

El Gobierno Municipal, mediante diversos representantes 
mantuvo sucesivas reuniones con los vecinos y se comprometió 
públicamente a no cejar hasta que estos problemas se subsanaran. 

Este acuerdo se fo1malizó mediante un Pleno y en una reunión 
mantenida con el Vicepresidente del Gobierno de Madrid, Luis

Eduardo Cortés. Desde entonces se han puesto en marcha distintas 
soluciones que han amortiguado en gran paite el problema que no ha 
desapai·ecido. La última es la exigencia a Renfe que, en tanto en 
cuanto, no finalicen estos trabajos de amortiguación, los trenes no 
deben superai· la velocidad de 50 km. hora a su paso por Getafe. � 

Regresó la expedición 
de Protección Civil 
al terremoto 
de El Salvador 

N grupo de voluntarios de Protec
ción Civil junto con la unidad de rescate canina 

dUJO en El Salvador. A la vuelta y en declaraciones ' -� ;¡f{4.:_,.�,, 
p,nidpó actinm,m,'" el terremoto qoe se prn· 

�
·· .. 

efectuadas ya en el mes de febrero se mostraban can- :;,o,._ 1.,._,--:--��
-a
. -- �

sados y tristes por no haber podido rescatar con vida a -�::::.--: _ 
· 

ninguna persona. Durante siete días estuvieron trabajando 
primero en la ciudad de Usolutan para dirigirse posteriormente a 
la urbanización Las Colinas en Santa Tecla donde se encontraron con 400 
viviendas sepultadas por la avalancha de tierra y lodo. Tras dos días de trabajo donde sólo extraje
ron cadáveres se dirigieron a la ciudad de San Vicente donde se encontraba una carretera sepultada 
y donde existía la certeza de que había autocares, camiones y turismos sepultados. Allí tampoco se 
pudo rescatar a nadie con vida. � 

La EMSV entregó 
30 viviendas 
en Sánchez Morate 

A Empresa Municipal del Suelo y la 
Vivienda entregó treinta viviendas en la calle 
Huelva, 1, en la zona de Sánchez Morate. Estas 
viviendas fueron sorteadas en octubre de 1999. 
El Concejal Delegado de Empresas Públicas y 
Tercer Teniente de Alcalde, Gregorio Gordo

(IU), calificó como "inmejorable" la relación 
calidad - precio y subrayó que "la ausencia de

beneficio empresarial la ha puesto en un coste· 

muy por debajo de los precios de mercado ya 

que ha salido con un precio de entre JO y 11 

millones con garaje incluido". � 

f1" .. .. 
-.,11!1 

•. 11 .. �· ' t. 1 �-,. ... ·•.• l· il , ,,, 
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Se pone en marcha 
el programa "de qué 
van las drogas, de qué van 
los jóvenes" 

A Concejalía de Salud, Consumo y 
Drogodependencias puso en el mes de febrero 
en marcha un novedoso programa de preven
ción con el lema "¿De qué van las drogas, de
qué van los jóvenes?", para debatir con los jó
venes sobre los riesgos del uso de las drogas de 
"diversión" en el fin de semana. 

El programa se destinó a los alumnos de ba
chillerato de 9 institutos que debatieron y ex
presaron su opinión y actitudes hacia esas dro
gas. El equipo técnico de drogodependencias 
viene trabajando en programas preventivos 
pues ha detectado la tendencia de aumento en 
los jóvenes del consumo de estupefacientes 
con el alcohol como forma de diversión en fin 
de semana.� 

Y además ... 
• El Taller "Educando a

solas" incorporó un servi
cio de canguraje gratuito
para dejar a los niños.

• La EMSV sorteó 45 vivien
das en Perales del Río.

• El Balance de Gestión de
Residuos Sólidos Urbanos
refleja una gran conciencia
medioambiental de los ve
cinos. Más de dos millones
de envases se recuperaron a
través de los contenedores
amarillos; cerca de nove
cientos mil kilos de vidrio,
más de dos millones de
kilos de papel y cartón y
cerca de ocho mil de pilas.

• Adjudicado el nuevo mobi
liario urbano a la empresa
"Mobiliario Urbano, S.A.".
La instalación y manteni
miento correrá a cargo de la
empresa que lo financiará a
través de publicidad.

• Getafe continuó la cons
trucción de un mercado en
Filipinas dentro de los pro
yectos de cooperación in
ternacional.
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Según las 
estadísticas 
ofrecidas 
por Interior 

Concluido el proyecto 
técnico del Parque Lineal 
del Manzanares 

L proyecto técnico del Parque Lineal del Manzanares 
a su paso por Getafe se tenninó en el mes de marzo. Este proyecto, que 
fue entregado al Alcalde por el Consejero de Medio Ambiente, Pedro 
Calvo, abarca la superficie recoITida por el río Manzanares 
a su paso por nuestro municipio que es 9 km. 

La anchura del Parque Lineal oscilará entre 5 y I O metros 
que incluirá un caITil-bici, dos sendas peatonales paralelas y espacios 
de uso público donde se instalarán bancos, papeleras, pasarelas, talanqueras 
y ceITamientos. El carril-bici estará separado por un seto arbustivo. 

Las plantaciones que se han proyectado son adaptadas al área y 
presentes ya en el entorno. � 

Aprobada la construcción 
de la carretera 
de circunvalación 
de Pera les del Río 

RAS varias reuniones mantenidas 

Getafe sigue 
siendo 

con la Comunidad de Madrid, se aprobó la construcción 
de una variante que sacara el tráfico de Perales del Río. 

Esta nueva vía, una variante de la M-301 tendrá 
un coste aproximado de 1.200 millones de pesetas 
y se extenderá desde el by-pass de la M-50. El proyecto 
lo desarrollará la Consejería de Obras Públicas siendo 
el Ministerio de Fomento el que se ocupe de continuar 
la construcción de esta variante. 

la ciudad 
mas segura 

AS estadístidas del Ministerio 

del Interior confirmaron el mes de marzo 

que Getafe seguía siendo la ciudad más 

segura de la Comunidad de Madrid. Estas 

estadísticas calculan los delitos producidos 

comparados con el número de habitantes. 

En Getafe la cifra es de 15 delitos por 

habitante y año. 

Comparado con otros municipios 

madrileños, podemos comunicar que en 

Alcalá de Henares y Móstoles se producen 

48 delitos; en Fuenlabrada, 35; 

Alcorcón, 51; Torrejón de Ardoz, 30, 

y Coslada, 40. � 

Y además ... 

La Comunidad de Madrid ya ha encargado el estudio 
de impacto ambiental preceptivo, que en caso de ser positivo, 
dará vía libre a esta importante vía de circulación. � 

• Los festivales de Teatro Clásico y Música Sacra visten de largo a la programación cultural de este mes.

• La Plataforma de Artistas contra la violencia de género, premio 8 de marzo. La cantante Cristina del Valle, recoge el premio.

• El arquitecto José María Pérez, "Peridis", participó como experto invitado en el Foro Cívico de DesaITollo TeITitorial y Urbanístico.

• Se abren tres colegios durante la Semana Santa para que puedan jugar los niños en vacaciones.

• Con motivo del Día Forestal Internacional los niños·del C.P. Miguel Hernández plantaron árboles en su colegio.

• El Gobierno Municipal apoyó un paro médico de cinco minutos en defensa de los derechos del paciente.

• Javier Angulo preside el Foro Cívico "Calidad total y nuevas tecnologías".
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Un Parque de Bomberos con

las dotaciones necesarias 
N el mes de marzo quedaba listo para su inauguración el Parque 

de Bomberos de Getafe. En el acto de inauguración oficial, ya en abril, estuvieron 
presentes Pedro Calvo Poch, Consejero de Medio Ambiente; Pedro Castro,

Alcalde de Getafe, así como distintos representantes de la Comunidad de Madrid 
y el Concejal de Seguridad, David Lucas. Getafe cedió en su día un solar de 122.000 
metros en los que se invirtieron 266 millones de pesetas por parte de la Comunidad. 

El nuevo parque, situado en la carretera de Getafe a Leganés, es un edificio 
de dos plantas con helipuerto, aparcamiento para 8 vehículos, aljibe 
con capacidad para 150 metros cúbicos de agua, así como todas la zonas 
y dotaciones necesarias en un parque de bomberos completo. La dotación 

El alcalde y el Consejero Pedro Calvo en la 

inauguración del nuevo parque. 

del parque es de 75 hombre, para cubrir unos 78,4 kilómetros y dar respuesta 
a una población de más de 150.000 personas. � 

El enterramiento de la vía dio paso a 
300 nuevas plazas de aparcamiento 

ON la finalización del enterramiento de la vía y el acondicionamiento 
del bulevar que cubre las obras, se dio paso a la creación de 300 nuevas plazas 
de aparcamiento, una de las demandas más exigidas por los vecinos de las zonas colindantes 
y una necesidad para toda la ciudad. 

La urbanización completa del conjunto del enterramiento ha supuesto la creación 
de cerca de 9.000 metros cuadrados de sendas peatonales y la plantación de más de 2.600 
árboles y arbustos. � 

El Gobierno Municipal 
firmó un acuerdo con 
las asociaciones de vecinos de Perales del Río 

L Gobierno Municipal de Getafe, PSOE e IU firmó un acuerdo con las tres 
asociaciones de vecinos de Perales del Río, como el paso definitivo para acometer una serie 
de mejoras en el barrio, solicitadas por los vecinos, y para alcanzar la consolidación del mismo. 

El acuerdo contemplaba, entre otras, la ubicación de un instituto, el desdoblamiento 
de la carretera de San Martín de la Vega y la carretera de circunvalación de Perales, 
el acondicionamiento de la colonia El Carmen II, de la zona existente entre el Caserío de Perales 
y la colonia Martín Villa, la puesta en marcha de la subinspección de la Policía Local 
y el aumento de la frecuencia de autobuses entre Perales y Getafe, entre otras actuaciones. 
El total de las inversiones previstas superaba la cifra de 1.000 millones de pesetas. � 

Amplia participación de los foros 
cívicos del P lan Estratégico 

ÁS de 600 personas 
participaron activamente en los 10 foros cívicos 
del Plan Estratégico Getafe 2010. Asimismo 
tomaron parte destacadas personalidades, 
profesionales y políticos, entre los que destacaron 
Julio Setién, Cristina Alberdi, Peridis. � 

El arquitecto 
"Peridis" en su 

participación en el 

Foro Cívico de 
Urbanismo. 

Y además ... 
• El Alcalde de Getafe, Pedro

Castro, se reunía con
el Secretario de Estado
de Fomento, Benigno Blanco,
tras muchas peticiones
del Ayuntamiento de Getafe
dirigidas al citado Ministerio,
con la intención de abordar una
serie de cuestiones vitales para
la ciudad.

• Varios alcaldes de la zona sur,
entre los que se encontraban
los de Getafe, Leganés,
Fuenlabrada, Parla y Pinto,
se sumaron a la concentración
que mostró su apoyo
a los trabajadores de Sintel,
ante la crítica situación
por la que atravesaba.

• Alrededor de 1.000 jóvenes de
Getafe debatieron sobre las
drogas y su utilización, merced
al programa que lleva a cabo la
Concejalía de Consumo, Salud
y Drogodependencias.

• Ariadna G. García, una joven
getafense se erigió ganadora
del premio Hiperión de Poesía
2001.
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Se enterró la vía y volvió 
el tráfico al nuevo bulevar 

ORRÍA el mes de mayo, y se abrían al tráfico las rotondas del nuevo 
bulevar, que coronaba el entenamiento de la vía, de las calles Leganés y el Greco, 
dos a11erias vitales para que el tráfico rodado volviese a la normalidad. Paulatinamente 
se fueron abriendo el resto de tramos de calles, así como distintas glorietas. 

Así se culminaban las obras del ente1nmiento de la vía, que con una inversión 
de 10.500 millones, daban paso a cientos de plazas de aparcamiento, sendas 
peatonales, nuevas plantas y árboles. Fomento había incumplido su compromiso 
de pagar su parte proporcional, con lo que el Ayuntamiento y la Comunidad 

Con el enterramiento de la vía surgió un nuevo Getafe. 

de Madrid tuvieron que hacer un sobreesfuerzo formidable para poder cerrar esta 
vieja herida de Getafe. Se denibaba así una barrera y se lograba uno de los mayores 
retos por los que apostó la ciudad en pleno. 

Los fondos 
europeos 
contribuirán 

El Gobierno Municipal 
contra la Ley de Extranjería 

al enterramiento 
de las líneas 

L Gobierno Municipal, respaldado por el Consejo Local para la Cooperación 
y la Solidaridad exigían al Gobierno de la Nación que retirase la Ley de Extranjería, 
que más tarde sería aprobada. Asimismo pedían al Gobierno que la política de inmigración 

de alta tensión y 
transformadores 

L Ayuntamiento de Getafe 
solicitó a la Comunidad de Madrid una 

10 subvención de alrededor de 1.300 millones 
de pesetas para llevar a cabo el ente1nmiento 
de las líneas de alta tensión y transfo1madores 
situados en el municipio, así como para 
la construcción de un Centro Logístico 

dejase de depender del Ministerio 
del Interior y recayese en el de Exteriores 
y en el de Trabajo y Asuntos Sociales. 
Asimismo se pidió a la Comunidad 
de Madrid que adecuase el Plan de 
Inmigración a la realidad del territorio 
propio de la Comunidad. 

El Ayuntamiento se comprometía, 
a través de la FMM (Federación Madrileña 
de Municipios), a trabajar por la integración 
económica, social y política de las personas 
inmigrantes, con especial atención al acceso 
a la vivienda, a la formación para el empleo de Transpo11es y la constrncción de un colector 

para la antigua fábrica de caramelos. y los servicios sociales. � Encierro de inmigrantes en el Ayuntamiento. 

El coste de enterramiento de las líneas 
eléctricas de alta tensión y centros 
de transformación se estimó en 477 millones 
de pesetas. El Centro Logístico tiene un 
presupuesto de 765 y el colector de 35. � 

El Tribunal Superior de Justicia rechazó 
el recurso del Partido Popular 
que impugnaba los Presupuestos de 1997 

L Tribunal Superior de Justicia de Madrid rechazó el recurso que en su día 
interpuso el Partido Popular de Getafe impugnado los presupuestos de 1997. El PP 
solicitaba que se declarase la nulidad del presupuesto, alegando que se incumplían artículos 
de la Ley de Haciendas Locales, al no haberse acompañado como anexo del presupuesto 
el programa de actuación, inversiones y financiación de la entidad Getafe Club de Fútbol, 
S.A.D. El Tribunal venía a conoborar lo que responsables municipales preveían en su día. � 

Momento de la 
presentación de los 

Presupuestos 
Municipales 2002. 

Y además ... 
• El Mercadillo Ambulante, antes

situado junto al Polideporti vo
Magallanes, se trasladaba
al aparcamiento de la estación
de RENFE Getafe-Las Margaritas.

• Se prohibía la instalación
de antenas de telefonía móvil hasta
que se regulasen por ley.

• El pabellón deportivo y la piscina
cubierta de La Alhóndiga prioritarios
en el Plan Regional de Inversiones.

• Los Centros Cívicos, a través
de la Fundación Kaleidos.red,
entraban en red nacional
con el objetivo principal de iniciar
un nuevo concepto de trabajo.

• Joaquín María López
de. Andújar y Cánovas
del Castillo era nombrado obispo
auxiliar de Getafe.



La fiesta de 
la bicicleta contó

con más de 2.000 
paricipantes 

A Edición de la Fiesta 
de la Bicicleta, que se celebraba el 13 
de mayo, superaba la cifra de 2.000 participantes, 
algo considerado como un verdadero éxito 
por los organizadores. La recaudación, que 
superó las 200.000 pesetas, se destinó a 
UNICEF, para la vacunación contra la polio. 

A finalizar la prueba se regalaron 2.000 
camisetas y se sortearon dos bicicletas, junto 
a otros muchos regalos. Como en anteriores 
ediciones fue todo una fiesta de colorido, 
originalidad y participación, destacando 
la participación de muchos veteranos 
en la prueba, así como una masiva 
afluencia infantil. � 

AYO 

Comienzan las soluciones para 
atajar los problemas de vibraciones 
del enterramiento de la vía 

mediados del mes de mayo comenzaban los peritajes sobre los problemas 
de vibraciones aparecidas tras el enterramiento de la vía, que afectaban a edificios 
próximos a las vías. Los peritajes se prolongaron a lo largo de varios días, y una vez 
terminados se valoraron y ofrecieron a los afectados el arreglo o la cantidad equivalente 
en dinero. Respecto al ruido y las vibraciones se empezó a actuar en tres fases, tal y como 
se acordó en reuniones con los vecinos. 

Estas actuaciones suponían cambiar la placa bajo carril y la suela bajo el bloque 
de hormigón que soporta la vía y la colocación de piezas para aumentar la masa de tacos 
de soporte. Al día de hoy, a pesar de haberse reducido ampliamente el problema, 
el Ayuntamiento sigue trabajando ante las administraciones pertinentes para solucionar 
el problema de una vez para siempre. � 

Se crean unidades 
específicas
de Policía Local 
de atención 
a menores y 
asuntos judiciales 
La Unidad del Menor de la Policía trabaja con eficacia 
desde la primavera. 

principios de mayo, junto a la apertura de la Subinspección de Policía Local 
que se abría en Perales del Río, se creaban dos nuevas unidades dentro de este cuerpo: 
La Unidad Específica del Menor y la Unidad de Incidencias Judiciales. 

La Unidad Específica del Menor es una unidad preventiva ante la problemática 
en las que se ven inmersos los jóvenes menores de edad: absentismo escolar, venta 
de alcohol, rivalidad entre grupos, abusos sexuales, etc. La Unidad de Incidencias Judiciales 
colabora estrechamente con los Juzgados de nuestra localidad, encargándose además 
de notificaciones, citaciones, desahucios, etc. � 

Y además ... 
• Se concluía el proyecto técnico del nuevo Centro de Formación

y Desarrollo de Getafe, situado en el Sector III y con una superficie
de más de 2.000 metros cuadrados.

• Se aportaba más suelo, por parte del Ayuntamiento, para la instalación
del Palacio de Exposiciones en el Recinto Ferial.

• Se llegaba a un acuerdo para incrementar los autobuses nocturnos,
con el fin de mejorar la seguridad de los jóvenes los fines de semana.

• Entraban en funcionamiento dos motos antipolución canina.

• Según el diario El País, el IES Alarnes era destacado como modelo
de convivencia.

• Nacía la revista Alhondiguitas, obra de unos niños entusiastas
de la Alhóndiga.
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LOS PILARES DEL FUTURO 

Las grandes actuaciones que definirán el Getafe del futuro son el Desarrollo 

del Área Tecnológica del Sur, el Plan Estratégico, el finalizado enterramiento de la vía, 

el desarrollo urbanístico de El Bercial, el Plan de Residencias y el Plan General 

de Ordenación Urbana. Estos se verán acompañados con actuaciones e inversiones, 

muy ligadas entre sí, en materia de medio ambiente, educación, deportes, servicios 

sociales, etcétera. 

Area 
Tecnológica 
del Sur 

N el mes de abril comenzarán las obras de la urbanización de esta área, para 
finalizar en el verano del 2003. Paralelamente se ejecutarán el proyecto y las obras 

12 de edificios y Pabellones del Recinto Ferial, iniciándose en junio del 2003. El plazo 
de ejecución de las edificaciones se estima en trece meses y medio. 
El Área Tecnológica del Sur dispondrá de un Recinto Ferial, un Palacio 

de Exposiciones y seis Centros Tecnológicos: Centro de Ahorro y Eficiencia 

Energética, Centro de Recursos Minerales y Materiales Avanzados, Centro 

Tecnológico de Investigación Industrial, Laboratorios de Metrología 

de la Comunidad de Madrid, Centro de Divulgación Tecnológica y el Centro 

Tecnológico de Investigación Aeronáutica. En el proyecto se han involucrado 
las empresas punteras de los respectivos sectores así como la Universidad Politécnica 
de Madrid. Más de 500.000 metros cuadrados, que se convertirán en una 
de las áreas más innovadoras en el ámbito nacional e internacional. � 

'"' AYUNTAMIENTO. DE G.ETAFE II Comunidad de Madrid �DE S:00..,_ 

Con<eiah d, D•,3'rollo E<o-o, Com.mo·, "1umi. ftEc,,.To l'EA14L Dai. SUR . PALAC,o DE._,°" ..
AREA TECNOLÓGICA DEL SUR (S�PERACIE TOTAL 504.000 m2)

Plan 
de 
Residencias 

A construcción de 6 nuevas 
residencias y un proyecto para la construcción 
de apartamentos tutelados, es el ambicioso 
proyecto del Gobierno Municipal para paliar 
el déficit existente en cuanto a las plazas 
de residencia para la Tercera Edad, Enfermos 
Mentales, Enfermos de Alzheimer 
y Minusválidos. 

La Residencia Geriátrica Nuestra Señora 
de los Ángeles, de carácter privado concertado, 
con Centro de Día, contará con 40 plazas y una 
capacidad de 165 residentes, con una inversión 
de 1000 millones, tiene prevista su finalización 
en verano de 2002. La Residencia del Sector 
lll, de carácter privado concertado, contará 
con 196 plazas de residentes y 25 para Centro 
de Día. Impulsada por GISA, tendrá una inversión 
de 1000 millones y su puesta en marcha será 
en el 2003. La residencia de Enfermos 
Mentales, con una inversión de 167 millones, 
será desarrollada por Caja Madrid, contará 
con 26 plazas para residentes, 50 plazas 
en el Centro de Rehabilitación Laboral 
y 90 plazas en el Centro de Rehabilitación 
Psicosocial. Además contaremos con dos 
residencias de la Comunidad de Madrid, una para 
enfermos de Alzheimer, con 80 plazas y, 
la segunda será una residencia de ancianos con 
180 plazas. La Residencia de Minusválidos 
de la Comunidad de Madrid, con una inversión 
de 400 millones y 150 plazas, y, por último, 
la construcción de Apartamentos Tutelados para 
la Tercera Edad, con unas 70 construcciones. � 

Las obras de la Residencia Geriátrica 
N." Sra. de los Ángeles siguen a buen ritmo. 



\ 
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El 
enterramiento 
de la vía 

L pasado año 2001 supuso 
la consecución de un hito importante para 
Getafe, con el definitivo enterramiento 
de la vía y la aparición del bulevar que ha 
coronado esta obra. Una infraestructura 
que han llevado a cabo El Ayuntamiento 
de Getafe y la Comunidad de Madrid, con 
el Ministerio de Fomento incumpliendo 
lo firmado. Más de 10.000 millones 
de inversión para cambiar radicalmente 
la ciudad, que ahora cuenta con una vía 
de entrada y salida, con los consiguientes 
trabajos en las calles adyacentes 
al bulevar. 
Este está coronado por siete rotondas, 
extendiéndose desde las Margaritas hasta 
la zona del Greco. La urbanización 
contempló un conjunto de cerca de 9000 
metros cuadrados de sendas peatonales y 
la plantación de más de 2600 árboles y 
arbustos. Una gran obra conseguida con 
el empuje de la práctica totalidad 
de los movimientos asociativos y vecinales 
de Getafe, reivindicada a lo largo de varios 
años y que ha supuesto romper con 
la división de la ciudad y ganar miles 
de metros para los ciudadanos. � 

��Nj])UNTA 

Plan General 
de Ordenación 
Urbana 

L Plan General de Ordenación Urbana es una de las apuestas más 
importantes que llevará a cabo el Ayuntamiento, puesto que define la ciudad 
para los próximos años. Fija el número de viviendas, el número de habitantes, 
el suelo destinado a industria, los nuevos equipamientos, las redes viarias, 
las infraestructuras y las inversiones en medio ambiente. 
En vivienda se contemplan las nuevas construcciones en los Molinos, Sector 
111, Bercial, Perales del Río y Kelvinator. En industria y creación de empleo 
sobresalen la primera fase de la Carpetania, la ampliación de Los Olivos, 
el nuevo polígono del Juncal y los Gavilanes, así como el desarrollo del plan 
Parcial del Culebro. El capítulo de medio ambiente contempla la ampliación 
del Parque de la Alhóndiga, así como nuevas zonas verdes en El Bercial, 
Perales del Río, los Molinos y en el Quijobar, la ampliación del Cerro 
de los Ángeles. En saneamiento se abordará la ampliación del colector general, 
saneamiento del casco antiguo, desdoblamiento de colectores de Perales, 
Sector III y la instalación de una nueva depuradora en la Aldehuela. 
En el apartado de equipamientos e infraestructuras se desarrollarán las vías 
de comunicación de Perales, la posibilidad de desviar y enterrar la carretera 
de Toledo, la ampliación de la Universidad Carlos 111 y la Red 
de Itinerarios Peatonales. � 

�i;+;
R

101
C

o 
Plan 
Estratégico 
Getafe 2010 

L Plan Estratégico Getafe 2010, un nuevo proyecto de Ciudad que con 
el horizonte temporal del 2010, pretende unificar diagnósticos e impulsar proyectos 
para la ciudad en un marco de cooperación y movilización ciudadana. Este Plan 
se presentó a más de mil personas, y a más de 45 entidades y colectivos. Fue aprobado 
en Pleno y sigue la estela de las otras cuarenta ciudades españolas que ya cuentan 
con un Plan Estratégico. 
En los Foros Cívicos del Plan Estratégico estuvieron personas destacadas de distintos 
ámbitos sociales: Cristina Alberdi, Julio Setién, Alvaro Espina, Laura Seara, 
Felipe García Labrado o César Navarro, entre otros. Se abordaron temas como 
el desarrollo y la calidad ambiental, la Economía Local, Los jóvenes, 
oportunidades de futuro, junto a otros apartados que conforman la base de la ciudad y 
los ciudadanos para afrontar el futuro con todas las garantías. � 
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Servicios Socia les 
pide a 
la Comunidad un 
servicio especial 
de emergencia 
para las personas 
sordas 

14 A Concejalía de Servicios Sociales, 
Mayores e Integración a petición 
del Consejo Sectorial de Accesibilidad 
y Supresión de Barreras Arquitectónicas 
solicitó a la Comunidad de Madrid 
la implantación de un sistema especial 
de acceso a los servicios de emergencia 
para las personas sordas similar al que está 
funcionando en Andalucía. 

Este sistema posibilitaría a las personas 
con esta minusvalía acceder con prontitud 
a los sistemas de emergencia: bomberos, 
policía, servicios sanitarios ... � 

Y además ... 
• Getafe conmemoró el Día Mundial sin

Tabaco.
• La empresa Somersen invierte 3.000

millones en un centro de negocios
en el polígono de Los Olivos.

• El Instituto Satafi celebra dos días
de puertas abiertas.

Perales ya tiene sede 
de Policía Local 

ESDE la inauguración en el mes de mayo, la sede 
de la Policía Local en Perales del Río funciona a pleno 
rendimiento. La sede con rango de subdirección fue reivindicada 
por los vecinos de este barrio que la reclamaban debido 
a su distancia respecto al resto de los barrios del municipio. 

La sede permanente de la Policía posibilita que esta unidad 
pueda acudir con prontitud ante cualquier situación o conflicto 
de orden público o de tráfico que se produzca en este barrio, así 
como informar a los vecinos sobre aquellas consultas o denuncias 
que quieran efectuar. � 

Concedida una 
ayuda de tres 
millones para 
los trabajadores 
de Sintel 

L Ayuntamiento entregó una 
ayuda económica de tres millones 
de pesetas a los trabajadores de Sintel 
que en estos momentos estaban acampados 
en el Paseo de la Castellana frente 
al Ministerio de Ciencia y Tecnología. 

La concesión, aprobada en Comisión 
de Gobierno, se debió a "la situación 

que sufren estos trabajadores por el impago 

de sus salarios desde hace diez meses 

debido a las lamentables circunstancias 

especulativas que han conducido a la 

citada empresa a su situación actual". � 

• Getafe reunió a cuatro comunidades
en una jornada sobre medio ambiente
urbano.

• El Instituto Alarnes participa en unas
Jornadas Interculturales en Navarra.

• Ángel Luis Gómez Ruano, actor de Ícaro,
premio al mejor actor en Humanes.

• Emotivo homenaje a José Luis Gómez
Collado en el que participó el primer
equipo del Real Madrid.

Más de ochocientos 
alumnos y alumnas 
participaron en la 
Muestra de Teatro 

ÁS de ochocientos 
alumnos y alumnas de cinco centros 
públicos participaron en la Muestra 
de Teatro en las aulas. Carmen Duque, 
concejala delegada de Educación 
e Infancia, subrayó que "desde hace doce 
años la Muestra de Teatro en las aulas 
viene recogiendo las propuestas teatrales 
de los centros públicos de nuestra localidad 
con el objetivo de llevar el trabajo 
realizado en los diferentes talleres 
de teatro fuera de los centros educativos 
y facilitar así el intercambio de experiencias 
entre los centros que participan". 

En la edición 2001 han participado 
cinco colegios públicos de primaria, tres 
institutos de secundaria y APANID. � 

Se crea un 
euro-observatorio 

L segundo euro-observatorio 
de la Comunidad de Madrid se instaló 
en Getafe. El objetivo, facilitar el diálogo 
entre los consumidores, los comerciantes 
y la Administración de cara al cambio de 
moneda. 

Este euro-observatorio recuerda 
que hasta el 30 de junio de 2002 se pueden 
canjear las pesetas en entidades de crédito. 
A partir de esa fecha el canje sólo puede 
realizarse en el Banco de España. � 

• El Getafe C.F., S.A.D., desciende
a Segunda B.

• El Club Deportivo Balonmano
Nuevo Getafe, campeones de Copa
de la Comunidad.

• Miles de getafenses vivieron
las fiestas de una manera
intensa. Manuel de la Peña
fue pregonero.



El Gobierno Municipal presentó un plan 
de 5.000 plazas de aparcamientos 

L Gobierno Municipal presentó un ambicioso plan de aparcamientos que creará 
5000 plazas. Posibilitará la habilitación y construcción de 11 áreas de aparcamientos de distintas 
modalidades en casi todos los barrios: San Isidro, Centro, Sector Tres, Alhóndiga, Margaritas 
y Juan de la Cierva. 

Concretamente este plan contempla la 
habilitación de 2060 plazas en San Isidro; 400 
en el Centro; 900 en Las Margaritas, 2000 en 
Juan de la Cierva y 400 en el Sector Tres. 

En la presentación el Gobierno Municipal 
destacó que con el enterramiento de la vía 
y la puesta en marcha del Metrosur los usos 
de la ciudad. "Nuevos usos, nuevas costumbres 
se impondrán porque el uso del transporte 
público en superficie va a cambiar. Además, 
la habilitación como peatonales de calles 
en el centro, sobre todo en el entorno 
de la Catedral nos obliga a dar respuesta 
al uso del vehículo privado, que no podemos 
olvidar que en muchas ocasiones se trata 
de una herramienta de trabajo". � 

El P lan de Residencias 
proyecta la creación 
de más de 1.000 plazas 

L Plan de Residencias para 
mayores y minusválidos proyecta la creación 
de más de 1000 plazas. Se trata de un plan 
ideado para paliar el déficit existente 
en plazas de residencias para la tercera edad, 
enfermos de Alzheimer y minusválidos. 

En la actualidad están en construcción 
la Residencia Geriátrica Nuestra Señora 
de los Ángeles en la avenida Rigoberta 
Menchú; la Residencia del Sector Tres en 
la avenida Arcas del Agua; la de enfermos 
mentales en Getafe Norte; la de tercera 
edad en Juan de Borbón y una segunda en 
el Arroyo Culebro. � 

La necesidad de plazas en las residencias es patente en 
nuestra ciudad. 

La Comunidad de Madrid 
hace público el primer 
concurso de La Carpetania 

A Comunidad de Madrid, a través 
de Arpegio, hizo pública en distintos medios 
de comunicación de la convocatoria para 
contratar servicios de consultoría y asistencia 
del Parque Empresarial La Carpetania. 
Este primer concurso tenía como objeto 
los proyectos de urbanización, parcelación 
y dirección facultativa de las obras del Parque 
Empresarial La Carpetania. El presupuesto 
supera los 300 millones de pesetas. � 

El Gobierno Municipal trabaja en un ambicioso proyecto 
para dotar a la ciudad de 5.000 plazas de aparcamientos 
más. 

La profusión de infnaestrucutras ha de tener compensa
ciones que reviertan en las zonas afectadas. En la imagen 
las vía del A VE a su paso por Perales. 

Getafe pide 
compensaciones a 
Formento por la profusión 
de infraestructuras 
nacionales en Perales 

NTE la inminente localización 
de varias infraestructuras de carácter nacional 
y de fuerte impacto en el territorio que 
discurrirán por Perales del Río, el Gobierno 
Municipal solicitó al Ministerio de Fomento 
y al Ministerio de Medio Ambiente 
que se habiliten medidas correctoras 
y compensatorias adecuadas. 

Estas medidas se justifican por la localización 
de grandes infraestructuras como la M-50, el A VE 
Madrid Sevilla y el by-pass del A ve Madrid 
Barcelona concentradas todas en Perales del Río. 

En estas reuniones se solicitó la variante 
de la M-301 y la adecuación de la carretera 
actual que une el resto de los barrios de 
Getafe con Perales. � 

El 93% de los titulados en 
la Carlos III ha encontrado

trabajo antes de un año 
L 93% de los titulados 

en la Universidad Carlos III ha encontrado trabajo 
antes de cumplir un año desde su graduación 
según el estudio de Inserción Laboral 2001 
realizado por la propia Universidad. Las 
carreras con mayor tasa de inserción son 
Ingeniería Industrial y Relaciones Laborales. � 

ULIO 

Y además ... 

• El Servicio de Información

y Asesoramiento Juvenil

(SIAJ) publicó una carpeta
muy completa con

información útil para viajar.

• 225 desempleados han

participado en los talleres

de empleo promovidos
por el Organismo Autónomo

de Formación y Empleo.

• Se presentó Voluntarios.Red

una estructura de puntos

de Información de Voluntarios
en distintos municipios.

• Se incrementa el número

de autobuses "búhos" para
aumentar la seguridad

de los jóvenes los fines
de semana.

• La OMIC atendió más
de 2.000 usuarios en
el primer semestre del 2001.

• Getafe insta a las
administraciones para
que se construyan
urgentemente dos
depuradoras.

• La Comunidad de Madrid
no responde a las demandas

de escolarización.

• Rosa Cicúendez, alumna
del IES León Felipe obtiene

un 9,16 en selectividad.

• El Getafe CFSAD pasa por
una situación delicada tras
la renuncia del que era su

presidente Felipe González.

• Buena actuación

de los judokas getafenses
en el Campeonato

de España.
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Getafe adopta medidas contra 
el absentismo escolar 

ET AFE cuenta con una Mesa de Absentismo Escolar que hizo público 
un informe en el que se especificaba todas las medidas que se han puesto en marcha 
en el municipio en cuanto al absentismo escolar. En este informe que la participación 
vecinal también es importante a la hora de detectar casos de absentismo que en una 
primera fase se pueden corregir. 

Esta Mesa está compuesta por distintos profesionales de distintas administraciones. � 

En la imagen, los componentes de la Mesa de Absentismo Escolar. 

La iglesia 
de Perales ya 
tiene espadaña 

RACIAS a la labor 
de formación de 120 jóvenes durante 
los últimos años, la Iglesia de 
los Santos Justo y Pastor de Perales 
del Río ha recuperado su espadaña 
dañada durante la Guerra Civil. La 
restauración la han llevado a cabo 
estos jóvenes a través de los talleres 
de cantería, albañilería y cerrajería. 
El programa formativo ha sido 
dirigido por el Ayuntamiento a través 
del Organismo Autónomo 
de Formación y Empleo. 
Desde la Guerra Civil no se habían 
llevado a cabo labores de 
restauración que se han llevado 
a cabo sin perjudicar las colonias 
de aves que allí anidan. � 

Las obras de restauración 
de la catedral descubren un 
yacimiento arqueológico 

La renovación del 
alumbrado, una apuesta 
por el ahorro y la energía 

AS obras 
de restauración 

de la Catedral 

A renovación del alumbrado en distintas zonas de Getafe 
que se llevó a cabo en el verano fue una apuesta clara por el ah01rn 
energético y por la contaminación lumínica. La instalación 
de luminarias que emitan el 100% de luz en su parte inferior evitan 

de La Magdalena 
permitieron descubrir 
un yacimiento 

arqueológico de gran 
importancia. En varias 
calas se pudo certificar 
la existencia de más 

la contaminación lumínica ya que se aprovecha toda la luz y se evitan 
molestias a los vecinos. El ahorro energético se cifra en un 25%. 

El yacimiento arqueológico, según los 
expertos, es de gran importancia. 

Y además ... 

de 130 enterramientos 
de distintas épocas 
aunque se está 
investigando la época 

concreta de uno 
de ellos que expertos 
cifraron en 5000 años. 

En la nave central es 

donde se encontraron 
el mayor número 
de enterramientos. � 

Estas actuaciones se llevaron a cabo en Isaac Peral, avenida 
de Los Ángeles, cooperativa Pablo Iglesias, Verónica, Gálvez, 
Fuenlabrada, Ciudad Real, Ávila, Paular, Miguel Ángel Blanco, 
Madrid, General Palacio, plaza del Diamante, y camino del Canal.� 

.. 
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Imagen de las nuevas farolas instaladas en varias zonas de Getafe. 

• Tres getafenses ganan el Concurso
de Cortos de Canal Plus.

• Getafe tendrá un nuevo polígono
industrial: El Juncal.

• Sesenta mujeres han recibido cursos
de formación para atender a mayores
y niños.

• Los cubanos y los norteamericanos
dominaron la Reunión Nacional
de Atletismo.

• El Consejero de Presidencia, Manuel
Cobo inauguró Fisur.

• Dare Consulting toma las riendas
del Getafe CFSAD.

• Las estaciones de Metrosur ya tienen
los nombres definitivos.

• Fin del encierro de inmigrantes
en el Ayuntamiento.
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Getafe pide la constitución 
de la P lataforma para la ampliación 
de la carretera de Toledo 

N el mes de septiembre Getafe encabezó una iniciativa secundada por todos 
los pueblos limítrofes para que se ampliará la carretera de Toledo. La petición se planteó en 
la Federación Madrileña de Municipios y a partir de ahí se constituyó la Plataforma. 

El Alcalde, Pedro Castro subrayó que "cada día un millón de ciudadanos está 
perdiendo dos horas de su vida en una carretera que sufre 14 kilómetros de caravana 
diarios. Por ello le pedimos al Ministerio de Fomento que amplíe esta carretera 
con vías de servicio que primen el transporte público y de emergencias". � 

Se adjudicaron las 
obras de reforma de 
la Avenida de Aragón 

A Comisión de Gobierno adjudicó 
las obras de rehabilitación de la avenida 
de Aragón con un presupuesto 
de 222 millones de pesetas. En el proyecto 
adjudicado se contempla la instalación 
de seis fuentes alegóricas a seis escritores 
que han mencionado a Getafe en sus obras 
en una idea de Ángel Aragonés. 

Se está actuando en la remodelación 
de la calzada y de las aceras que se ampliarán 
de forma importante convirtiéndolas 
en un paseo peatonal. Esta remodelación 
se hace por fases. � 

La Avenida de Aragón está siendo reformada desde 
hace unas fechas. 

Conseguir más espacios para los ciudadanos, uno de 
los objetivos. 

Getafe cuenta 
con una propuesta 
para la movilidad 

N el mes de septiembre Getafe 
ya tuvo lista una propuesta para la movilidad 
denominada Pacto por la movilidad 
y accesibilidad sostenibles de Getafe que tiene 
como objetivos conseguir un transporte 
público de calidad, mayor fluidez de tráfico 
y mayores espacios ciudadanos para los 
peatones. 

Para ello se contempla la aplicación 
del Plan de Aparcamientos, una distribución 
de las mercancías ágil, una adecuación 
de la normativa, una promoción del uso 
de carburantes menos contaminantes 
y un aumento de los espacios peatonales. � 

Mas de 6.500 niños y niñas participan en una 
campaña de Fomento del transporte público 

L Ayuntamiento a través de las Concejalías de Transporte y Educación 
comenzó una campaña dirigida a más de 6.500 niños y niñas para fomentar la utilización 
del transporte público dentro del Plan de Movilidad del Ayuntamiento.

Cada escolar recibió una maqueta y un plano en forma de tebeo y el derecho a participar 
en los concursos de dibujo para ilustrar las campañas promocionales y felicitaciones 
navideñas del Consorcio.� 

Los niños presentaron sus propuestas sobre el transporte público. 

Se adjudicó 
la construcción 
del pabellón 
Polideportivo 
La Alhóndiga 

AS obras de construcción del 
nuevo pabellón Polideportivo La 
Alhóndiga fueron adjudicadas en 
Comisión de Gobierno con un 
presupuesto superior a los 400 
millones de pesetas. 
El diseño es obra del prestigioso 
arquitecto Miguel Fisac y 
comprende una sala polideportiva, 
un graderío para 400 espectadores, 
vestuario de equipos y árbitros, 
gimnasio, aula, almacén, zona de 
control y administración. � 

Y además ... 
• Promovidas por la EMSV

salieron las primeras 280
plazas de aparcamientos.

• Se celebra un Encuentro

lntergeneracional con motivo
del Día Internacional
de las Personas Mayores
en el que las generaciones
del pasado y del futuro
construyeron el presente.

• El Ayuntamiento forma a 150
trabajadores para las salas
de cine del Centro de Ocio
Nassica.

• El censo escolar subió
trescientos alumnos.

• Los mayores de 55 años
pueden asistir a clase
en la Carlos III dentro
del curso "Cultura
y Civilización".

• Se cede suelo en Perales
y Bercial para construir sendas

residencias.

• El Club Ultraligeros de Getafe

quinto en la Jornadas
Internacional Aéreas.

• El Getafe C.F recobra

la ilusión.
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Cesión de suelo 
para construir 
tres nuevas 
escuelas 
infantiles 

A Concejalía de Educación 
e Infancia propuso en pleno la cesión 
de suelo a la Consejería de Educación 
de la Comunidad de Mad1id para 
la construcción de tres nuevas Escuelas 
Infantiles en Getafe. La cesión se hacía 

18 
sobre la base de la gran demanda 
de plazas de Educación Infantil que 
había y hay, indicando las previsiones 
que estas seguirían en aumento. 

El Ayuntamiento ofrecía a la 
Comunidad de Madrid una parcela 
en Getafe Norte, otra en el Bercial, 
de 2.500 metros cuadrados y una 
tercera que se situaría en el desarrollo 
urbanístico de Kelvinator. � 

Y además ... 
• Por primera vez se imparte

español para extranjeros dentro
de la programación
de Educación de Adultos.

• Se celebró el III Encuentro
de Artesanas Madrileñas,
con participación de mujeres
de Getafe.

La Empresa Municipal del Suelo 
y la Vivienda implantó un 
sistema de calidad 

REGORIO Gordo, Portavoz de IU y Concejal de Empresas 
Públicas, Francisco Hita, Portavoz del PSOE y Concejal de Urbanismo, junto 
a Jesús Alberto Sanz, Gerente de la EMSV, presentaban en rueda de prensa 
el Plan de Calidad, la Nueva Imagen Corporativa y la Página Web. 

La EMSV dio un impulso a su desarrollo y pretende con estas novedades 
aumentar la calidad de los servicios prestados a los usuarios. Para alcanzar 
los objetivos, se trabaja en tres ejes fundamentales: Comunicación de la Calidad, 
Página Web (www.emsvgetafe.com)y Cartas de Servicios. Se establecieron 
tres Cartas de Servicios: Información y Adjudicación de viviendas, 
rehabilitación de Edificios y Viviendas y Programa de Vivienda Joven. � 

Nueva 
dirección y 
horario 
del SIAJ 

L Servicio de Información y Asesoramiento Juvenil 

del Ayuntamiento de Getafe, cambiaba de ubicación, pasando 

a instalarse en la calle Polvoranca, 21 y, ampliando su horario 
en el mes de octubre. 

Los Servicios que ofrece el SIAJ son de Información General, 
Biblioteca, Viajeteca, Prensa e Internet. Asimismo ofrece 
Asesorías de Salud y Sexualidad, y la de Estudios, incorporándose 

como novedad el servicio de Voluntariado. 

Esta nueva dirección, a un edificio más funcional y céntrico 

ha supuesto un incremento de usuarios y un espacio 
donde los ciudadanos, sobre todos los jóvenes, 

encuentran toda la información que requieran. 

La ampliación de horarios se ha realizado en virtud 

de la demanda existente en los distintos servicios 

y asesorías. � 

• Aparece el primer número
de la revista Alhondiguitas,
una publicación hecha
por niños del barrio.

• La Alcaldía pidió con urgencia
un apeadero de RENFE
en el Parque Empresarial
Andalucía.

• El club de mayores
de la Alhóndiga ganó espacio.

• Getafe, en un encuentro
internacional de municipios,
ejemplo de transparencia
en gestión municipal.

• El Alcalde se reunió con
el Consejero de Trabajo.
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Petición a Fomento para 
que asumiese su parte 
en el proyecto de variante 
de Perales del Río 

L Gobierno Municipal de Getafe presentó una proposición al Pleno en la que 
exigían al Ministerio de Fomento que asumiese su parte del proyecto de la variante de la 
carretera M-301 en Perales del Río. Con anterioridad se había adoptado un compromiso 
formal entre el Alcalde de Getafe, Pedro Castro, y el Secretario de Estado del 
Ministerio de Fomento, Benigno Blanco, añadiéndose por parte del Ministerio a asumir 
su parte, siempre que la Comunidad de Madrid participara también en el Proyecto. 
La Consejería de Obras Públicas de la Comunidad de Madrid respondió 
afirmativamente al Proyecto, indicando que nadie del Ministerio de Fomento se había 
dirigido a ellos para iniciar los trámites de la citada variante. Hasta el día de hoy 
Fomento no ha respondido, como en otras peticiones del Ayuntamiento de Getafe, a 
comprometerse en invertir en infraestructuras en nuestra ciudad. � 

Y además ... 
• Se reformaban y mejoraban

una serie de colegios y
escuelas infantiles.

• Treinta y ocho ONGs
presentaron sus proyectos
de cooperación.

• Se avanzaban los presupuestos
del año 2002, cifrados en algo
más de 129 millones de euros.

• El Centro Municipal
de Salud abría el historial
médico 13.000.

• El Ayuntamiento de Getafe
firmó un acuerdo con ACOEG

para fomentar el pequeño
y mediano comercio.

• 8.000 alumnos revisaron
su salud bucodental, dentro
de un programa impulsado
por la Concejalía de Salud.

• Éxito en los programas
de prevención
de drogodependencias,
en el que participaron
600 alumnos de primaria
y más de 3000 de secundaria.

• Ángel Arroyo, que fue Alcalde
de Getafe, incluido entre
los nombres para nuevas calles.

La Comunidad aceptó 
la petición del 
Ayuntamiento de abrir 
la estación de Metrosur 
de El Bercial al mismo 
tiempo que las demás 

A Alcaldía de Getafe se sumó 
a la demanda de la Asociación de Vecinos 
del Parque del Bercial, para que 
la estación de Metrosur, situada 
en el citado barrio, se abriese al mismo 
tiempo que el resto de las estaciones 

de Metrosur de Getafe. El apoyo se concretó en una proposición presentada al pleno 
del 29 de octubre. Al cabo de unas fechas la Comunidad de Madrid accedía a las 
peticiones formuladas por el Ayuntamiento en tal sentido, con lo que esta nueva 
estación entrará en funcionamiento a principios del año 2003, junto al resto 
de las que componen el trazado del Metrosur. Como se recordará, en el futuro 
desarrollo del Pau del Bercial se construirán alrededor de 6.000 nuevas viviendas, 
con lo que esta actuación completará la ampliación del barrio. � 

Oposición a la instalación de una planta 
de lodos en Perales del Río 

OT AL oposición desde el Gobierno Municipal a la instalación de una planta 
de lodos en las proximidades del Perales del Río, dentro de las actuaciones 
que se pretendían llevar a cabo en el ténnino municipal de Madrid, algo que se consideró 
"como una nueva agresión contaminante a un barrio que viene denunciado 
sistemáticamente este tipo de actuaciones por parte de la Administración 
de la Comunidad y el Ayuntamiento de Madrid". 

La Delegación de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Getafe elaboró un informe 
técnico, que entre otras argumentaciones, indicaba que su ubicación no era la más 
idónea por cuanto se instalaría en un espacio que goza de protección ambiental, 
concretamente el Parque Regional del Sureste. � 

19 
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Rechazo frontal a la Ley 
Orgánica de Universidades 

, 

,;,� � 

L Gobierno Municipal, por medio de una moción conjunta, 
expresó su oposición frontal a lo que en aquel momento era el Proyecto 
de Ley Orgánica de Universidades, que se aprobaría fechas después. 

- 1

' . . t:i �:;: . •• .,.� il
El rechazo se basaba, entre otras cosas, en que el Gobierno de la Nación 
había elaborado un proyecto que invadía las competencias de las 
Comunidades Autónomas y las de las propias Universidades, no dando 
soluciones a los problemas que pretendía abordar. 

. ,_-
Por aquellas fechas ya se habían producido huelgas en las 

Universidades españolas, incluidas la Carlos III, que desembocaron 
en una huelga general, a la que se sumó el Gobierno Municipal, 
celebrada en Madrid. Además diferentes rectores universitarios 
manifestaron de manera tajante su rechazo a una ley que consideraban 
y consideran regresiva. � 

El Consejo Sectorial de Mayores 
encabeza una campaña para 
que las pensiones mínimas 
suban 15.000 pesetas 

N sesión plenaria, el Gobierno del IPC, llegando a ser muchas inferiores 

Municipal presentó una proposición al Salario Mínimo Interprofesional". 

20 reivindicando, ante el Gobierno Esto hizo que el Gobierno Municipal 

de la Nación, la necesidad de incrementar pidiera una subida de 15.000 pesetas 

las pensiones no contributivas y mínimas 

de la Seguridad Social, proposición 

a la que se sumó el Partido Popular. 

La campaña de petición fue impulsada 

por el Consejo Sectorial de Mayores, 

quienes instalaron una serie de mesas 

para recoger firmas a favor 

de la propuesta municipal. En la moción 

presentada por el Gobierno Municipal 

se indicaba "que el Gobierno de la 

Nación no se ha preocupado de aumentar 

las pensiones mínimas por encima 

Y además ... 

para las pensiones mínimas. � 

• Se aprobará en sesión plenaria que los mayores de 65 años tuvieran
acceso gratuito a las actividades municipales.

• Los judokas de la zona sur compitieron en Getafe en el denominado
Campeonato Zonal de Judo.

• Se presentó la Carta de Servicios del Centro de Atención
a las Drogodependencias.

• Se celebró el Día del Discapacitado, que se vería coronado
con una exposición Itinerante de la Once.

• Se eligió el Consejo Escolar, máximo organismo de participación infantil.
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Los tres grupos 
políticos 
rechazaron 
la violencia 
doméstica 

ON motivo del Día

de Lucha contra la Violencia de Género 

proclamado por Naciones Unidas, los tres 
grupos políticos con representación 
municipal (PSOE, IU y PP) presentaron, 
en Pleno Extraordinario, una proposición 
en la que se instaba al Gobierno 
a que adopte medidas legales para 
la eliminación de la violencia de género. 
En la propuesta se proponía asimismo 
implementar las medidas y los programas 
que contribuyan a la prevención 
y eliminación de la violencia de género 
y favorecer el rechazo social 
de las actitudes violentas y en esta línea 
apoyar las campañas de sensibilización 
y los programas de educación. � 



Getafe se 
familiarizaba 
con 
el Euro 

NA intensa campaña 
de difusión del Euro, que se llevó 
a cabo desde el Ayuntamiento de Getafe, 
a través de la Agencia de Desarrollo 
Local Getafe Iniciativas, S.A., 
y de la Concejalía de Salud, Consumo 
y Drogodependencias, supuso un paso 
adelante importe de cara a la entrada 
en vigor de la moneda única europea. 
Comerciantes, ciudadanos 
y empresarios se interesaron por 
los pormenores de la nueva moneda. 
Se elaboraron diversos materiales para 
su distribución, destacando las tarjetas 
conversoras, calculadoras y carpetas 
con billetes y monedas. 

También destacó la creación 
del Euro-Observatorio, en el que 
participaron Partidos Políticos, 
Asociaciones de Comerciantes 
y Consumidores, junto a la Comunidad 
de Madrid y las Concejalías antes citadas. 
Asimismo se realizaron talleres en los 
colegios y centros cívicos. � 
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Casi el 50% de las personas 
rehabilitadas han encontrado 
trabajo 

L 46% de las 116 personas rehabilitadas gracias al Programa de Integración 
Sociolaboral de Drogodependencias encontraron una salida laboral, según anunció 
Laura Lizaga, Concejala Delegada de Salud, Consumo y Drogodependencias 
en la presentación de la memoria de este servicio. 

Entre los principales datos del CAID (Centro de Atención Integral 
a las Drogodependencias), se decía que el porcentaje de permanencia en programas 
era bastante estable, ya que entre el 85 y el 93% de las personas que piden asistencia, 
permanecen en los programas y no abandonan. El 20% de las personas de el Programa 
Libre de Drogas, se rehabilitan y reciben el alta. Además, destacaba que 3.600 alumnos 
habían participado en el programa preventivo. � 
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Premio 

a Protección Civil 

del Club 

Internacional 

de Prensa 
N un acto celebrado 

en el Hotel Palace de Madrid, por el Club 
Internacional de Prensa, institución 
que agrupa a periodistas españoles y a la 
mayoría de corresponsales extranjeros, 
se le otorgaba el premio "Personalidad 
de/Año" a la labor del grupo de Salvamento 
de Bomberos, Protección Civil y Perros 

de Rescate que prestaron su labor 
solidaria en los terremotos 
de Turquía y el Salvador, entre 
los que se encontraban los miembros 
de Protección Civil de Getafe. 

Con la presencia del Ministro 
Portavoz del Gobierno, Pío 
Cabanillas, se le entregaron 
premios a Mario Soares, 
a la Oficina de Información 
Diplomática, al profesor Juan José 
Badiola, al programa "En 
Portada", a Luis del Olmo, 
al programa "El Informal", etc. � 

El Club Internacional de Prensa 
premió a los grupos de salvamento 
de Bomberos y Protección Civil 
de toda España que este año han 
participado en tareas internacionales 
de salvamento. 

Y además ... 

• Se reparaba el puente
del nudo sur sobre la carretera
de Toledo, tras un accidente
que afectó su estructura.

• Angel Pérez, Portavoz de IU
en la Comunidad, acompañado
de los portavoces de IU
en Getafe y Leganés, Gregorio
Gordo y Eduardo Cuenca,
apoyaron con su presencia
el encierro de profesores
y alumnos de la Carlos III
en contra de la LOU.

Aumentó la frecuencia 
de los autobuses de Perales 
del Río. 

Se adjudicó el acceso a la 
factoria CASA. 

Comenzaba el Programa 
Gratuito de detección del cáncer 
de mama. 

La Fundación César Navarro 
recibió el Premio Año 2001 
del Club Senior. 

Se nombraba al nuevo 
comisario de Getafe, José Piris. 

21 



�. �ICIEMBRE 

,.. 

. .., . .

' 

El Gobierno Municipal rechaza la Ley de 
Ordenación Sanitaria de la Comunidad 

L Gobierno Municipal de Getafe (PSOE-TU) rechazó mediante un acuerdo 
de pleno la Ley de Ordenación Sanitaria de la Comunidad de Madrid (LOSCAM), 
tras recabar las opiniones de los agentes sociales de Getafe. El Gobierno Municipal 
matizó que esta Ley "potencia el sector sanitario privado". Esta nueva ley, según 
el acuerdo de pleno, supondrá un aumento de la burocracia asistencial y un canal 
de derivación al sector privado, promoviendo la movilidad de los ciudadanos al no 
disponer cada área de una red de asistencia de máxima calidad. En síntesis, 
la elaboración de la Ley obvia las opiniones de la sociedad, crea una red única 
de utilización pública, aparecen las Agencias Sanitarias e introducen el concepto 
de competencia entre centros. � 

Remodelación de calles 
y avenidas importantes: 
Aragón, Ciudades, 
Jacinto Benavente 
y Pizarro 

A La rehabilitación de la A venida de Aragón, 
cuyas obras continúan a buen ritmo, con una inversión 
de 230 millones de pesetas, la remodelación 
de la A venida de las Ciudades, que empezará a llevarse 
a cabo en la primavera de este año, con una inversión 
prevista de 172 millones, y la que se ejecutará asimismo 
en las calles Jacinto Benavente y Pizarro; son parte 

22 de las obras de acondicionamiento que el Ayuntamiento 
de Getafe va a llevar a cabo en algunas de las calles más 
emblemáticas de la ciudad. Tratamiento de acerado, 
de zonas verdes y arbolado, remodelación del mobiliario 
urbano, paseos peatonales, colocación de tuberías, 
y tratamiento en los aparcamientos son los principales 
objetivos de estas obras. 

Y además ... 

El 
Ayuntamiento 
cede loca les 
a diez 

• • asoc1ac1ones 
de Getafe 

L Ayuntamiento de Getafe cedía locales a 
diez Asociaciones Sociales de la ciudad, en la calle 
A lvaro de Bazán. Esta cesión supone un paso 
adelante en los movimientos asociativos locales, 
con el fin de que puedan desarrollar su trabajo con 
total independencia entre sí y, a la par sea un lugar 
de encuentro entre todas ellas, puestos que a pesar 
de que los objetivos de cada una sean distintos, 

el fin primordial constituye una mejoría social. 
Las asociaciones que se sitúan en el nuevo local 
son: Coordinadora de la Tercera Edad, Asociación 

de Familiares de Enfermos de Alzheimer, 

Asociación contra la Esclerosis Múltiple, 

Asociación de Diabéticos, Asociación Getafense 

de Alcohólicos del Sur (AGAS), Asociación 

Getafense de Padres contra la Drogadicción 

(AGEPAD), Asociación de Defensa de la Adopción 

(Atlas), Asociación de Minusválidos Trotamundos, 

Asociación de Viudas Santa Teresa y Asociación 

de Inmigrantes magrebíes de Getafe. � 

• El Ayuntamiento le pide a Renfe, para acabar con el problema de las vibraciones, que los trenes no superen los 50 kms/hora
en un tramo del enterramiento de la vía. 

• En la reunión entre el A lcalde de Getafe, Pedro Castro, y el Consejero de Medio Ambiente, Pedro Calvo, se llegó
al compromiso de acabar con todos los problemas que soporta este barrio.

• Getafe celebró el Día del Maestro, con la inauguración de la Calle del Maestro, junto a la calle Arboleda.

• Una iniciativa educativa premiada por UNICEF y la Federación Española de Municipios y Provincias.

• Se aprobaba el calendario de desarrollo del Area Tecnológica del Sur.

• Pedro Moreno, del Getasur de Balonmano, nombrado seleccionador nacional de balonmano playa.



nos visitaron 
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... que realzan 
con su presencia 
la importancia 
de un Municipio 

A Presidenta del Congreso, Luisa 
Fernanda Rudí, pronunció una conferencia 
en la Residencia Femando de los Ríos, 
cuajada de gente joven y destacadas 
personalidades, que conocieron con más 
detenimiento los papeles que desempeñan 
las instituciones en nuestra sociedad. 
El presentador Jesús Vázquez mostró su 
solidaridad y su simpatía en la celebración 
de un acto organizado por la Asociación 
Española de lucha contra el Cáncer. 

La figura y el genio del actor Juan 
Echanove, con su representación de la obra 
"El Verdugo", pusieron una vez más 
de manifiesto que su sola presencia en un 
escenario es suficiente para conocer 
el mundo del teatro en todas sus facetas. 

Algo parecido ocurrió con la actriz 
Nuria Espert, que abanderó una 
representación, en tomo a la obra 
de Bertolt Brecht, llevándose de calle 
la simpatía de todos los que asistieron 
a la representación. 

La presencia de Di Stéfano, Don 
Alfredo, para recibir una beca de honor 

de la Residencia de Estudiantes no 
necesita ninguna palabra para comentar, 

lo que con su porte y su forma de disertar 
supone toda una clase magistral. La galería 

la completó la presencia de Ainhoa Arteta, 
una de las mejores sopranos, quien dejó todo 
de lado para contribuir a una labor 
organizada por UNICEF. � 
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